

Trágico saldo de protesta:

Muertos y Heridos Deja Ola Violencia en Chile

SANTIAGO, agosto 12 (UPI).— Diez y siete personas murieron y mas de 60 resultaron heridas, entre ellas nueve de las fuerzas armadas durante las manifestaciones más violentas que ha enfrentado el régimen del general Augusto Pinochet, informaron autoridades.

Opositores al régimen militar golpearon cacerolas anoche mientras patrullas militares se enfrentaban a tiros con bombas lacrimógenas a grupos de manifestantes que formaron barricadas en diversos barrios de esta capital, donde hubo atentados incendiarios y apagones.

En los graves incidentes hubo además decenas de detenidos, informaron las autoridades.

El Ministro Secretario General de Gobierno, Alfonso Márquez de la Plata, juramentando junto a otros ministros apenas 24 horas antes de la jornada de protesta, dijo que "la parte triste de los hechos vandálicos es que hubo muerte de personas y heridos, entre ellos oficiales de las fuerzas armadas, carabineros e investigadores".

"A juicio del gobierno, hay un fracaso de un intento de alterar a la opinión pública y conducirla a una acción de protesta", agregó.

Por su parte, el jefe de la zona en estado de emergencia, mayor general Os—Favor pase a la página 22.

Armada Norteamericana Estabiliza la Región

TEGUCIGALPA, agosto 12 (ACAN-EFE).— El comandante de la flota del Atlántico de la Armada de los Estados Unidos, almirante Wesles MacDonald, dijo hoy en Tegucigalpa que "la presencia del poderío naval norteamericano ha contribuido a estabilizar el área centroamericana".

MacDonald aseguró, sin embargo, que, "la actitud belicista de Nicaragua frente al resto de los países centroamericanos no se ha

reducido". "Básicamente, la presencia del poderío naval de los Estados Unidos obedece a la decisión de apoyar a nuestros aliados en el área", indicó el almirante MacDonald.

El jefe militar norteamericano añadió que los ejercicios militares conjuntos que realizan actualmente los ejércitos de Honduras y los Estados Unidos, "no son una ame—Favor pase a la página 20.

Ante ataques libios Dramático Llamado Hace Chad a Francia y EE.UU.

NAENA, agosto 12 (UPI).— El acosado gobierno del Chad informó hoy que las fuerzas de Libia, tras tomar una vital ciudad-oasis que controla el norte del país, maniobraron súbitamente y lanzaron una nueva ofensiva contra la ciudad enclave oriental de Oum-Chalouba.

Mientras, en una declaración dada a conocer por la oficina presidencial, el Presidente Habre informó que "los bombardeos libios han conducido a la ocupación del norte entero de nuestro país".

"Urgentemente, apelamos a nuestros aliados

franceses y a Estados Unidos para que intervengan directamente y pongan fin a la agresión de Libia", dijo el Presidente.

Habre añadió que hizo un llamado a la Organización de Unidad Africana, que se reúne este fin de semana en Brazzaville, capital de la República del Congo, "para que ponga fin a la agresión contra el Chad".

El Ministro de Información Soumaila Mahat informó a los periodistas que aviones de bombardeo libios comenzaron su ataque —Favor pase a la página 22.



ESCAPA.— Génova, Suiza, agosto 12. Lucio Gelli, máximo dirigente de la Logia Masónica P-2, de Italia, escapó de la prisión de alta seguridad Champ-Dollon. Se cree que tuvo ayuda para escapar. (Unifax II de UPI).



RECIBEN ENTRENAMIENTO.— Fort Benning, agosto 12. Soldados salvadoreños observan ejercicios de compañeros suyos en el Fuerte Benning. Alrededor de 143 soldados salvadoreños fueron ejercitados en operaciones de combate con helicópteros Black Hawk.

Control en el Tráfico de Armas Pide Chávez Mena

SANTO DOMINGO, agosto 12 (EFE).— El canciller de El Salvador, Fidel Chávez Mena, condicionó hoy la búsqueda de la paz en Centro América a la firma de acuerdos entre los que destacó la disminución de la carrera armamentista y el establecimiento de controles en el tráfico de armas.

Añadió que también hay puntos relativos a la agresión política y armada y de los asesores extranjeros que habría que determinar.

En el aspecto económico consideró importante la reestructuración del Mercado Común Centroamericano, debido a que las relaciones comerciales y eco—Favor pase a la página 22.

nómicas entre los países centroamericanos están sensiblemente deterioradas.

"Y la evidencia de la necesidad de buscar una reestructuración de esos mecanismos para mejorar las economías de nuestros pueblos, contribuyen tam—Favor pase a la página 22.

bién a un proceso de consolidación de la paz", añadió.

Chávez Mena expresó sus consideraciones a modo de introducción de una conferencia de prensa que concedió esta mañana al club de corresponsales extranjeros.

Comisión Kissinger Prepara Viaje a L.A.

WASHINGTON, agosto 12 (UPI).— La Comisión Kissinger concluyó hoy su primera serie formal de reuniones y trazó planes para un viaje a la América Central y a las cuatro naciones del Grupo de Contadora.

Un anuncio oficial emitido por la comisión informa que entre los planes de viaje contemplados por la

comisión de 12 miembros encabezada por el ex Secretario de Estado Henry Kissinger, "hay viajes a Centro América y a los países del Grupo de Contadora".

Las fechas de los viajes no fueron establecidas todavía. El Grupo de Contadora, que trata de estable—Favor pase a la página 40.

Nuevos Ataques Drusos en Beirut

BEIRUT, agosto 12 (EFE).— Mientras que el aeropuerto de Beirut continúa cerrado por tercer día consecutivo, las milicias drusas del PSP han mantenido enfrentamientos esporádicos con el ejército libanés en el Chuf y han bombardeado Aramun y la zona costera del sur de la capital libanesa.

La última ofensiva drusa ha sido calificada hoy por la radio falangista como "una táctica siria para acabar con el gobierno del Líbano" y la emisora acusa a Damasco de estar manipulando a los drusos "para su propio beneficio".

El bombardeo druso sobre Aramun, Jalde y alrededores del aeropuerto, muy cerca de donde están instalados los marines norteamericanos y las tropas israelíes van encaminados, según los observadores, a mantener cerrado el aeropuerto hasta que sean cumplidas una serie de peticiones drusas por el Presidente Yemayel.



DISTURBIOS EN CHILE.— Santiago, agosto 12. Una ama de casa capitalina se apresta a cruzar la calle que se ve cubierta por barricadas levantadas por manifestantes. Reportes oficiales dieron a conocer que hubo muertos y heridos durante los últimos disturbios. (Unifax II de UPI).

Avances en Bolsa Valores

NUOVA YORK, agosto 12 (UPI).— Las acciones lograron avances de amplia base hoy con ayuda de un informe sobre menor inflación.

El índice industrial de Dow Jones, que perdió 1,59 ayer, subió 8,44 hasta 1.182,83 y completó el primer año de su alza sin precedentes con un avance general de 405,91 puntos.

El Promedio Dow Jones de 30 acciones selectas que representaron casi un cuarto del valor de todas las acciones de la Bolsa, marcaron un alza record de todos los tiempos de 1.248,30 el 16 de junio y fracasaron al tratar de romperlo hace dos semanas.

En escala mayor, el índice de la Bolsa de Nueva York subió 0,44 hasta 93,84 y el precio de una acción promedio subió en 16 centavos.

El volumen de la pizarra principal, que promedió 86,6 millones de acciones diarias el año pasado, totalizó 71.570.000 acciones, comparado con las 70.630.000 negociadas ayer.

Algunos inversores fueron alentados por el informe gubernamental inicial de que los precios de julio de productores subió —Favor pase a la página 40.

Lucharán por Derechos Humanos en Nicaragua

SAN JOSE, agosto 12 (ACAN-EFE).— El Primer Congreso Nacional sobre los Derechos Humanos en Nicaragua dio a conocer hoy en esta capital su declaración final y los compromisos de los nicaragüenses para garantizar la plena vigencia de los mismos en su país.

Lo primero que consignaron es el firme deseo de hacer prevalecer en Nicaragua un régimen democrático, "donde el respeto

de los derechos fundamentales de los nicaragüenses sea la piedra angular de un sistema político, jurídico y socio-económico".

Para ese efecto, los participantes en el primer Congreso Internacional sobre los Derechos Humanos en Nicaragua, que se reunió durante tres días en San José, se comprometieron a luchar por la defensa de esos derechos, "que están —Favor pase a la página 19.

Departamento de Estado Rechaza Nota de URSS

WASHINGTON, agosto 12 (UPI).— El Departamento de Estado rechazó hoy una nota soviética de protesta por la detención de un carguero soviético en las costas de Nicaragua por la marina norteamericana que calificó de "ilegal".

La agencia oficial de noticias TASS informó que una nota de protesta se entregó a la embajada de Estados Unidos en Moscú, denunciando que la detención del carguero soviético

Ulyanov por la marina de Estados Unidos y el interrogatorio a que sometió a la tripulación soviética fue un acto de "abierta ilegalidad y peligrosa arbitrariedad".

El vocero del Departamento de Estado, John Hughes, confirmó que se había recibido la nota, que calificó como "un trámite, no una protesta".

Hughes dijo que las acciones de la marina esta—Favor pase a la página 20.